



ESPACIO SOCIO SANITARIO > Responsabilidad

## Un código ético para que las sociedades médicas abracen la RSS

La Sociedad Española de Patología Digestiva ha elaborado un documento para mejorar la transparencia de las sociedades

Virginia Donado-Mazarrón, presidenta de Inidress, junto a Fernando Carballo, presidente de la SEPD.



**LAURA DÍEZ** **JOANA HUERTAS** Martes, 15 de noviembre de 2016, a las 20:30

El [Instituto de Innovación y Desarrollo de la Responsabilidad Social Sociosanitaria](#) (Inidress) ha reunido este martes a varias sociedades médicas en la presentación del Código de Buenas Prácticas que ha elaborado la Sociedad Española de Patología Digestiva. Su presidente, **Fernando Carballo**, ha sido el encargado de explicar las líneas generales del documento bajo la atenta mirada de los representantes de las diferentes especialidades.

Previamente, la presidenta de Inidress, **Virginia Donado-Mazarrón**, ha recordado la importancia de impulsar acciones socialmente responsables del sector sociosanitario o de aquellos que repercuten en él, una tarea que viene desarrollando Inidress desde su creación en 2014 y que pretende convertirlo en un instrumento dinamizador.



Virginia Donado-Mazarrón en un momento de su presentación.

"Es un honor que 9 sociedades científicas participen en esta nueva edición del Aula de Inidress, la primera dedicada a los miembros de las sociedades médicas. Su estructura es necesaria para los profesionales, trabajáis por la investigación, por los pacientes, los familiares y las instalaciones. **Lleváis en el ADN esta labor**, que es intrínseca al desarrollo de la RSS", ha introducido Donado-Mazarrón.

Tras sus palabras ha intervenido Fernando Carballo, presidente electo de la [Federación de Asociaciones Científico Médicas Españolas](#) (Facme), quien, haciendo uso de numerosas diapositivas ha explicado el extenso trabajo que ha desarrollado la Sociedad Española de Patología Digestiva (SEPD). "El comportamiento ético es tan antiguo como las profesiones sanitarias. La **ética forma parte de nuestro quehacer diario** porque nos ayuda a tomar mejores decisiones. ¿Por qué es necesaria entonces una RSS? Porque la propia misión lo requiere", ha afirmado.

### Recuperar la credibilidad

Después de hacer una distinción entre lo que son las leyes, la deontología y la ética con ilustrativos ejemplos, ha recordado que la **asistencia sanitaria tiene que estar basada en el conocimiento**, y que la misión de una sociedad científica es gestionar, difundir y aplicar ese conocimiento de la práctica clínica. "Nos toca gestionarlo para lograr la mejor toma de decisiones posible. Tenemos una obligación con la sociedad y con los profesionales, y un reto: recuperar la credibilidad, potenciar la independencia crítica", ha asegurado, añadiendo la importancia de la transparencia, "esa capacidad que tenemos de rendir cuentas de nuestras acciones".



Los representantes de las sociedades médicas junto a Fernando Carballo, Virginia Donado-Mazarrón y Carlos Macaya.

Carballo también ha abordado los problemas que afectan a las sociedades médicas, como el riesgo de que la industria acabe elaborando los contenidos formativos de los congresos, la sustitución de la formación médica continuada o la necesidad de las declaraciones de intereses. "**Si nos transparentamos, tenemos que hacerlo todos**, y no para parecer lo que no somos. Las sociedades científicas deben ser garantes de la calidad científico técnica de la atención sanitaria. Necesitan ser independientes, fiables, respetadas y estar orientadas a su misión, además de promover un compromiso ético y social", ha declarado.

En su opinión, el Código presentado [no es solo un marco normativo](#), sino que es una estrategia de comportamiento. "Ya me gustaría a mí que otros colectivos hicieran tantas reflexiones como los médicos llevamos haciendo desde hace muchísimos años", ha asegurado.

### "Las sociedades son honestas"

La exposición de Carballo ha sido aplaudida por los presentes, si bien entre ellos, el actual presidente de Facme, **Carlos Macaya**, ha querido hacer una matización a la problemática de las sociedades científicas, las cuales "son honestas, y los médicos trabajan no por dinero, sino por cierta notoriedad". Para él, los conceptos de **ética y**



Fernando Carballo, presidente de la SEPD y presidente electo de Facme.

**responsabilidad son muy difíciles de conciliar.** "La ética pasa por uno mismo, el exterior ya te juzgará después. No tengo duda de que las sociedades tienen un comportamiento ético, pero la presión que ejerce la industria es terrible. A nosotros se nos ve más cerca de la industria que de la administración, porque somos asociaciones que no dejan de ser una membresía voluntaria, muy heterogénea, etc. Todavía existen debilidades", ha afirmado.

Por último, varios de los representantes de las sociedades médicas reunidas han alabado la iniciativa de la SEPD, **comprometiéndose a trabajar en la misma línea** en su ámbito, aunque también han admitido ciertos problemas como la financiación de la industria que puede poner en riesgo prácticas de RSS. "Es seguro que desunidos estamos perdidos. Hay que pelear, no vamos a evitar los intereses de las farmacéuticas o tecnológicas, pero tenemos que intentarlo", ha sentenciado el presidente electo de Facme.



Vista general de la sala donde ha tenido lugar el Aula Inidress para la presentación del Código Ético de la SEPD.